

ひとづくり まちづくり 雄島まち協  
海と緑と史跡に恵まれた おしま  
人と地球と夢を大切にするまち



# 雄島まちづくりだより

第32号

令和6年（2024）3月

令和5年度 下半期各種事業報告!!  
雄島地区のお宝写真コンテスト2023(#雄島フォトコン23)各賞決定!



## TOPICS

- 雄島小たてわりオリエンテーリング
- 雄島こども園ドッヂビ一体験
- 雄島小2年の町たんけん
- AED講習＆応急処置の方法
- 地震対策講習会＆災害食クッキング
- 雄島っ子はたちのつどい
- #雄島フォトコン表彰式
- #雄島フォトコン受賞作品
- 講演「ちひろの福井を伝えて13年」

2023  
9/22

## 雄島小学校たてわりオリエンテーリング（スタッフ協力）



6人のまち協メンバーは「東尋坊レーダー」・「廣野神社」・「古墳公園」に分かれ、それぞれのチェックポイントで子ども達を迎え、その場所の説明をし、クイズにも答えてもらいました。身近な場所ではありますが、実際にその場所を訪れながら説明を受けることで、自分たちが住む雄島地区の事を少しでも知ってもらえたのではないかと思います。

併せて、ただ課題をクリアするだけではなく、安全に気を付けながら、6年生を中心に行動し、きちんと挨拶もできていたのも良かったと感じました。

（※当初は9/21に予定していた本事業ですが、天候を鑑み翌9/22に変更し、スタート時間もやや遅らせて開催されました）

2023  
10/23

## ドッヂビ一体験 雄島こども園 出前参加事業

昨年は新型コロナウイルス感染防止の為、中止となりましたが、毎年恒例の雄島こども園でのドッヂビ一体験教室（出前参加事業）を10月23日（月）に開催しました。対象は年長のライオン組さん達で、講師は例年お願いしている中田先生、雄島まち協からはお手伝いとして6人のメンバーが参加しました。

子ども達は5チームに分かれてゲームをしました。ドッヂビーが思う方向になかなか飛ばず悪戦苦闘しましたが、ゴールを決められた時は、これ以上ないくらいに喜びました。そして3回のゲームをし、終わった後もまだ続けてやりたいという子がいる体験教室になりました。



2023  
11/8

## 雄島小学校2年生の町たんけん（スタッフ協力）



好天の中、雄島小学校の2年生の「町たんけん」が行われました。6つの班に分かれた子ども達は、サンセットビーチ駐車場から三国町宿・米ヶ脇の各所をそれぞれのコースで巡りました。班によって訪れる先は違いますが、「春日神社」「ゆあぽーと」「浜坂鮮魚店」「大沼はちみつ屋」「みくに隠居処」「雄福屋」「ミル・グラン」などに寄り、その場所を見学、質問し勉強しました。6・7人で構成されたそれぞれの班に、まち協メンバーが各班の同伴要員として協力をしました。

班によっては少し道に迷いそうになることもありましたが、時間内に目的地を巡り、出発地点に戻ってくることができました。班員で協力し団体行動すること自体が大きな学びとなっていると感じました。

2024  
3/2

## AED講習&応急処置の方法

令和6年3月2日（土）11時15分より雄島コミセンのホールにて、嶺北消防組合三国消防署より3名の消防士の方を迎えて行いました。防災安全部会の主催です。

まず最初に、AEDの使い方を消防士の方々から学び、3グループに分かれて参加者自身でもAEDを実践してみました。知識としてあるだけではなく、実際に自分で行う事の意味は大きいと感じました。

その後、能登半島地震の際の嶺北消防署管内の状況や、災害時の注意事項も教えていただきました。現場を知るプロの特別な意見を聞くことで、防災の心構えを改めることもできました。



2024  
3/2

## 地震対策講習会&災害食クッキング



令和6年3月2日（土）雄島コミセンにて、中島早苗先生を講師に迎え開催しました。生活環境部会の主催です。第1部（10:00～11:00）は、過去の災害から学ぶことと災害に役立つ食や防災備品の備えについて、ホールで座学形式で学びました。その後、キッチンルームに場所を移し、第2部（11:10～12:30）、親子で簡単・美味しい・栄養豊富な災害食作りを実践しました。本年は元旦に能登半島地震があり、雄島地区の住民もこれまでに経験したことのない揺れを感じました。その地震で分かったことも講義の内容に含まれ、より実践的な講習と感じました。それ故か、いつにもまして参加者は熱心に講師の先生の話に耳を傾け、非常に学びの多い機会となりました。

2024  
3/16

## 雄島っ子はたちのつどい

令和6年3月16日（土）に雄島地区の新しい二十歳を祝う、恒例の「雄島っ子はたちのつどい」を開催しました。平成27年度に雄島小学校を卒業し、本年二十歳になられる12名の方々とその親御さん達の7名が参加されました。

主催者（雄島まち協会長）や恩師・来賓の挨拶の後、新しく二十歳になられる方に前へ出て来て自己紹介と近況報告をしていただきました。

その後、形劇師、作曲家、芸術家、実業家であり、3兄弟で「一途」というバンド活動も行っているマルチクリエイターの、鈴木幸一氏（「くまさん」もしくは「くまちゃん」）の記念講演がありました。



「動けば変わる。未来は面白い」という演題で、逆境を乗り越えた人生経験から、謙虚に生きることで、未来がひらくことを学びました。今年二十歳をむかえる若者にとって、夢と希望を与えてくれるメッセージとなりました。

その後は、集合写真を撮影し、小学校時代の担任の先生を囲んでの昼食会となりました。当時の給食を思い出してもらおうと、給食の食器に当時のカレーライスを再現し、まち協会長手製の辛いカレーもあり、参加者は会話を弾ませながら楽しいひと時を過ごしました。

※集合写真のみ、飛び入りで北小卒業の同級生も少し参加しました。

2024  
3/10

## #雄島フォトコン23表彰式

令和5年7月20日～10月13日の期間募集しておりました「雄島地区お宝写真コンテスト2023（#雄島フォトコン23）」は、令和5年11月13日～令和6年1月19日の間、雄島コミセン正面ロビーでの展示・一般投票審査を経て、各賞の受賞作品を決定いたしました。

その結果をもって令和6年3月10日（日）に、共催にて開催しました「雄島コミセンのつどい」の中で、表彰式を執り行いました。

なお受賞された作品は、次頁に掲載させていただきましたので、どうぞご覧ください。



# 雄島フォトコン23

「雄島地区の私の好きなもの」人・動植物・建物・道路などの写真を募集!  
受賞作品発表!

【募集期間】

2023年7月20日～2023年10月13日

【展示審査】

2023年11月13日～2024年1月19日



最優秀賞

◆水間さほさん  
(雄島小学校2年)  
「雄島小学校」



「雄島小学校」



雄島地区まちづくり協議会  
会長賞

◆赤土瑚子さん(雄島小学校6年)  
「えち鉄の中からの眼鏡橋」



「えち鉄の中からの眼鏡橋」



雄島小学校  
校長賞

◆でぐらはるとさん  
(雄島小学校1年)  
「みんなのえち鉄」



「みんなのえち鉄」



雄島コミュニティセンター  
センター長賞

◆川口朔空さん  
(雄島小学校2年)  
「おしまばしの  
きれいな夕日とやまと」



「おしまばしのきれいな夕日とやまと」

# 受賞者の皆様 おめでとうございます！！

## ①プレゼント部門

「雄島地区の私の好きなもの」  
人・動植物・建物・道路などの写真



「雄きれいな空と海」



「わっしょい」



「えちぜん三国みなとえき」



「三国港夕暮れ」

◆どいみずき さん 「きれいな空と海」

(雄島小学校1年)

◆鹿島希空 さん 「えちぜん三国みなとえき」

(雄島小学校2年)

◆濱田開 さん 「わっしょい」

(雄島小学校6年)

◆直江正一 さん 「三国港夕暮れ」

## ②メモリアル部門

昭和以前の  
道路、地形が写っている古い写真



「旧雄島橋」



(※カラー写真に加工後)

応募作品を以下の会場・期間展示します。皆様、どうぞご覧ください。

★ みくにショッピングワールドイーザ [ 2024 年 4 月 22 日 ( 月 ) ~ 2024 年 4 月 29 日 ( 月・祝 ) ]

★ その後、雄島小学校内でも展示予定です。

### 【総評】

今回も審査は、雄島コミセンで全作品を展示し、一般来場者に投票していただく形式を取りました。

昨年にも増して素晴らしい作品が多く、惜しくも受賞を逃されました作品も多く多くの票を集めました。

その様に優秀な作品が多い展示審査を通して、雄島地区の素晴らしさを再認識することができたフォトコンとなりました。

## news 講演会「ちひろの福井を伝えて13年」第2部パネルディスカッション 参加！

羽生ちひろ（現 NHK 福井放送局キャスター）氏を迎えて、令和6年2月18日（日）10時より雄島コミュニティセンターにて開催されました。本事業は宿区が主催で、雄島まち協は協催となります。

先ず第1部は、羽生氏が「取材活動を通じて思う事」を講演されました。取材を通して得た、各地の地域興しに関する事例を紹介していただき、そこからまちづくりのヒントを得ることができました。

第2部は、「雄島地区の宝とは！」をテーマに、パネルディスカッション形式で、パネラーとして引き続き羽生ちひろ氏に、雄島まち協会長の鹿島潤司氏と大湊神社宮司兼、雄島まち協広報外部会長の松村典尚氏も加わり、ファシリテーターとして雄島まち協生活環境部会長の伊藤俊輔が進行を務めました。こちらでは「地域のお宝」にテーマを絞り、様々な角度からお宝について考える事が出来ました。

第1部、第2部を通して、参加者が地域の魅力を再発見できる切っ掛けになった講演会とパネルディスカッションとなったように感じます。



雄島地区まちづくり協議会では、雄島地区の「おたから」を再発見し、活用できる各種事業を進めています。そもそも「おたから」とは何でしょうか？ 地域の文化・歴史・習俗・食・自然・人……あなたは何に魅力を感じ、何を後世に伝えたいと考えますか？

今一度、他の誰かではなく、貴方自身が子供や孫たち、これからの中未来に残したい「おたから」を考えてみてください。

そして、もし宜しければ、雄島まち協にその「おたから」をお教えください。

## 編集後記

元旦に発生した能登半島地震により、被災された方に心よりお見舞い申し上げます。今年度を振り返ると、5月に新型コロナウイルス感染症による行動制限が緩和されたことで、徐々に感染発生前の生活や行動に戻りつつあります。そのような社会情勢の中、当協議会では、地域への誇りと愛着を育て、防災、防犯意識を高めることを目的に、『海からのおくりもの』や『#雄島フォトコンテスト』、『雄島つ子はたちのつどい』をはじめ、各種出前参加事業などを地域の皆さんの協力を得ながら実施してきました。ぜひ、当協議会主催のイベントや活動にご参加いただくことで、様々な視点から雄島地区のことを知るきっかけになればと思います。（M・H）

The poster features a photo of Hiroyo Horino. Text includes:  
講演会  
ちひろの  
福井を伝えて13年  
【定員】60名様  
2024年 2月18日(日) 10:00～12:00  
雄島コミュニティセンター ホール  
坂井市三国町宿2丁目3番45号  
【第1部】講演会 10:00～10:30  
【取材活動を通じて思う事】  
主催：宿区 協催：雄島地区まちづくり協議会  
チラシ裏面の情報:  
同時開催事業 雄島地区まちづくり協議会 第2部 パネルディスカッション 10:35～12:00  
雄島地区の宝とは！  
羽生ちひろ 氏  
雄島地区まちづくり協議会 会長 鹿島潤司 氏  
大湊神社 宮司 松村典尚 氏  
ファシリテーター 伊藤俊輔  
日本事業は生涯学習事業の一環として実施しております。

## 新規会員募集！

雄島地区まちづくり協議会では、新規の会員を随時募集しています。自分たちが暮らすこの地域をより良くする為に、皆様の知恵と力を貸して頂けませんか。興味のある方は、下記の宛先までご連絡ください。会費無料！興味のあるイベントだけの参加もOKです。当会の会員一同、皆様のご参加を心よりお待ち申し上げております。

発行者 雄島地区まちづくり協議会 令和6年3月28日発行

〒913-0056 坂井市三国町宿2-3-45 雄島コミュニティセンター内  
電話 /FAX : 0776-82-3553

E-Mail : town.oshima.k@gmail.com

WEB サイト : <https://oshima-machikyo.jp/>

facebook : <https://www.facebook.com/oshimamachikyo>



☆まちづくり協議会への地区の皆様の  
活発なご意見をお待ちしています。

